



Comparecencia en el Congreso de los Diputados

Sebastián presenta un presupuesto para 2011 orientado al cambio productivo y el crecimiento económico

- El Ministerio de Industria, Turismo y Comercio mantiene los programas clave de apoyo a los sectores productivos. Un Fondo de Inversión para la Internacionalización (FIEM), un Plan de crecimiento empresarial, una nueva línea para jóvenes emprendedores y una partida para ayudas a la adquisición de vehículos eléctricos son las principales novedades para el año que viene.
- Las cuentas del próximo año encajan en la política general del Gobierno de austeridad, eficiencia en el gasto y reformas estructurales, manteniendo la cohesión social.

17.11.10. El ministro de Industria, Turismo y Comercio, Miguel Sebastián, presentó hoy durante su comparecencia en el Congreso de los Diputados las principales partidas presupuestarias del departamento que dirige para el año 2011. Durante su intervención destacó que el presupuesto del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio responde a las líneas estratégicas fijadas por el Gobierno: austeridad y eficiencia en el gasto público, avance hacia las reformas estructurales e impulso al cambio de patrón de crecimiento productivo, manteniendo la cohesión social.

Las cuentas del departamento dan continuidad a las principales líneas de apoyo a los sectores productivos clave para la recuperación económica y el empleo. Con ello se garantiza para la economía española un futuro de modernidad y competitividad, coherente con la estabilidad económica y con

el objetivo de reducción del déficit público que el Gobierno ha fijado para 2011.

El Presupuesto del próximo año, excluidos los organismos dependientes del Ministerio, asciende a 6.065 millones de euros, lo que supone un descenso del 13,5% respecto al año anterior, por debajo de la reducción media del conjunto de los departamentos ministeriales (15,9%).

Área de Turismo y Comercio Interior

El ministro Sebastián informó que la dotación al área de Turismo y Comercio Interior asciende a 628 millones de euros, suficientes para dar continuidad a los proyectos estratégicos puestos en marcha durante el curso esta legislatura. Destacó el Plan FuturE, que contará con 300 millones de euros para el fomento de inversiones en mejora de la eficiencia energética e implantación de nuevas tecnologías en instalaciones turísticas, los 145 millones de euros asignados al Fondo para la Modernización de las Infraestructuras Turísticas Maduras (FOMIT), y los 39,5 millones de euros orientados a la promoción internacional del turismo.

En el ámbito del comercio interior, Sebastián señaló los 11 millones para el Fondo de Ayuda al Comercio Interior, cuyo fin es favorecer, la competitividad del pequeño comercio minorista.

Área de Comercio Exterior

El presupuesto en Comercio Exterior asciende a 580 millones de euros, un esfuerzo importante que responde a la trascendencia que da el Gobierno a la internacionalización de nuestras empresas como principal vía para consolidar la recuperación económica, afirmó el ministro.

Sebastián anunció la creación de un nuevo fondo para el apoyo financiero a la internacionalización dotado con 316 millones de euros. Por su parte el ICEX recibirá 186 millones de euros que, junto a una serie de novedades en la gestión del Instituto, permitirán consolidar la apuesta de España por el sector exterior.

Área de Telecomunicaciones y Sociedad de la Información

En conjunto, el presupuesto para Telecomunicaciones y Sociedad de la Información cuenta con un 1.116 millones de euros, manteniendo el desarrollo del Plan Avanza2 con tres líneas de actuación:

- Ayudas para potenciar los contenidos digitales y para impulsar la eficiencia energética basada en las TIC.
- Ayudas a infraestructuras, Internet para mayores, dependientes, igualdad de género, formación y competitividad.
- Línea ICO-Plan Avanza para la financiación de equipamientos TIC a ciudadanos y empresas.

Área de Energía

Los Presupuestos para 2011, que ascienden a 1.059 millones, permitirán continuar con el apoyo a la eficiencia energética como uno de los ejes de la política energética del Gobierno. El presupuesto para el Instituto para la Diversificación y el Ahorro de la Energía (IDAE) contará con un presupuesto de 60 millones de euros y la Fundación Ciudad de la Energía recibirá 36,6 millones.

El ministro de Industria destacó como una de las iniciativas más importantes que se desarrollarán en este marco el Plan de apoyo a las empresas de servicios energéticos basados en la colaboración público privada y su aplicación en edificios públicos.

Asimismo, se seguirán cumpliendo los compromisos adquiridos en el Plan del Carbón 2006-2012, que este año contará con una dotación de 1.078 millones. Este es el órgano gestor del régimen de ayudas para la minería del carbón y desarrollo alternativo de las comarcas mineras.

Área de Industria

En cuanto a Industria, Miguel Sebastián anunció una nueva línea de apoyo a la adquisición de vehículos eléctricos dotada con 80 millones de euros. Además están previstas otras actuaciones, como un plan de apoyo al desarrollo e industrialización del vehículo eléctrico (70 millones) y un plan de apoyo a las tecnologías de comunicación entre la red eléctrica y el vehículo eléctrico (17,5 millones). Asimismo, se prevé una nueva línea de avales por importe de 500 millones para el desarrollo e industrialización del vehículo eléctrico.

También se articularán programas de impulso a la competitividad de los sectores considerados estratégicos para el desarrollo de una nueva economía industrial más fuerte y sostenible. Con una dotación de 466 millones, el objetivo de este programa es potenciar actividades claves para acelerar la evolución hacia modelos de producción más avanzados en los sectores de Automoción, Aeroespacial, Bienes de equipo, Químico y Farmacéutico, Metalúrgico y Siderúrgico, Ferroviario, Fabricación de productos metálicos y Fabricación de productos minerales no metálicos.

También destacó el apoyo sostenido a los programas de reconversión y reindustrialización, que contarán en 2011 con 463 millones, y el mantenimiento de la línea ICO para los sectores textil, calzado, mueble, curtido, marroquinería, madera y juguete.

Por otro lado, el Programa de Investigación y Desarrollo Tecnológico Industrial destinará 361,22 millones de euros, que financiarán la participación española en programas espaciales de la ESA (Agencia Espacial Europea), el Programa Nacional de Observación de la Tierra y los Programas estratégicos de desarrollo del Sector Aeronáutico.

Por último, el ministro se refirió al apoyo a las PYMES a través de un proyecto piloto, el Plan de Crecimiento Empresarial, dotado con 18,5 millones de euros, y la Línea de Jóvenes Emprendedores, con 20 millones de euros. Esta última iniciativa está destinada a conceder, a través de la Empresa Nacional de Innovación (ENISA) préstamos participativos a los jóvenes emprendedores (de menos de 35 años) que decidan crear su propio negocio en 2011 (o lo hayan hecho en los 18 meses anteriores a la solicitud del préstamo).